

## 市政に対する質問3

### 普通教室をみどりのカーテンで涼しい環境に - (壁面緑化) パート2 -

地球温暖化が深刻になっている今、環境にやさしい自然の学習環境を考える必要があります。

質 問	回 答
<p>CO2 を減らし、自然の持つすばらしさを体感することができる、みどりのカーテンについての効果をどのように評価しているのか伺います。</p>	<p>・みどりのカーテンの効果につきましては、植物への水やりなど維持管理に手間がかかるものの、体感温度の低下、見た目に涼しく気分がなごむこと、植物を育て収穫する喜びの体得などを、各学校へのアンケート調査により確認しております。また、CO2 の削減を意識しながら、暑さ軽減を感じることが出来る環境学習の効果も期待できるものと考えております。</p>
<p>前回の質問に対する、当時の担当部長の答弁はある学校をモデルケースとして、教育委員会の支援のもとに実施してみたいと思うと答弁しておりますが、その後どのように実施したのか伺います。また、設置状況について伺います</p>	<p>・平成 18 年 6 月議会でご質問頂きました時点で、すでにみどりのカーテンを実施していました泉小学校と柳瀬小学校の取り組みを参考に致しまして、機会をとらえて情報や物資の提供を行うなど、各学校の啓発に努めてきたところでございます。みどりのカーテンを行っている学校につきましては、只今申し上げました平成 18 年の 2 校、平成 19 年の 3 校、平成 20 年の 9 校、平成 21 年の 13 校、そして平成 22 年の 15 校と、実施校が年々増えてきているところでございます。</p>
<p>緑のカーテンは大変手間も時間もがかかります。冷房のようにスイッチ1つですぐに涼しくなるのとは違い、土作りから始まり、種をまいて、ネットを張り、肥料や水やりを毎日行い、夏が終われば後片付けをしなければなりません。だからこそ、植物を育て、実や種子を通して、生命のつながりを理解し、自然を愛する心を育むことが出来るのではないのでしょうか、現在行っている学校の持続、また更に推進していくためにも「みどりのカーテン」</p>	<p>・みどりのカーテンにつきましては、先ほどの回答にもありましたように、すでに多くの小中学校で実施され、環境学習や児童会・生徒会活動の一環としても行われております。また、このみどりのカーテン等の取り組みは、保護者や地域の方の協力を得ながら進められ、成果を上げておりますことから、今後、学校が主体的・計画的・継続的に進めていくことが重要であると考えます。 教育委員会といたしましては、授業をはじめ、教育活動の一環として持続的に取り組んでいけるよう、各学校に情報提供するなど働きかけてまいり</p>

<p>を授業の一環として取り組むことが出来ないか伺います。</p>	<p>たいと考えております。</p>
-----------------------------------	--------------------

### 子育て総合支援センターについて

本年の3月定例会の一般質問では、村上議員も特に就園前の子育て支援体制、専門専属的なセンターについての見解を伺いました。市長からは、総合的な子育て支援センターの必要性も感じていると答弁されました。私の方からは更に具体的に質問します。

質 問	回 答
<p>平成15年6月議会で調布市の例を通して総合支援センターについての質問がありました。 子育て中のお母さんから、東村山市にある「ころころの森」のような施設があればと相談を受けました。この施設は大変好評で、先日ここに電話をかけたなら東村山市以外の利用者が全体の4割を占めているそうです。特に所沢市民の利用者が多いという話でした。この施設は、東村山市を「子育てしやすいまち」とすることを目的に主に、家庭で育児をしている世代や0,1,2歳とその家族が、いつでも気軽に遊べる子育て総合支援センターです。所沢市は、この年齢のお子さんに対しての支援は遅れていると思うのですが、特に保育園に行っていない0,1,2歳児に対する支援についての現状とご見解を伺います。</p>	<p>・本市における支援につきましては、地域に密着した施設である、地域子育て支援センターを中心に、児童館や保育園、公民館において支援を行ってまいりました。 しかしながら近年、身近に育児の悩みを相談できる相手がおらず、孤立してしまう、あるいは虐待につながってしまうなどの問題も起きておりますことから、いつでも気軽に訪れることができる場の提供なども含めまして、「地域における支援のあり方」を、検討していく必要があるものと考えております。</p>
<p>この施設は、小平市にある白梅学園に委託をして行っています。白梅学園は保育の専門的な学校です。所沢市にも秋草学園がありますので、秋草学園にご協力をいただいて検討してはと思いますがご見解を伺います。</p>	<p>・子育て支援センターの運営についてでございますが、仮にそうした施設を設置した場合におきましては、これまでも色々と御協力をいただいております、市内の専門的な大学などの、さらなる御協力をいただければと考えております。</p>

<p>このパンフレットの中に東村山市長は、「子育てするなら東村山と言っただけのまちを目指しています」とコメントがあります。同じ想いの市長として、村上議員の質問に対して、必要性を感じると答弁されたのですから、未来の子どもたちのためにも、子育て総合支援センターの設置を強く要望します。市長の具体的なお考えをお聞かせください。</p>	<p>・安心して子育てができる環境づくりの一つとしては、総合的に子育て支援を行う、施設の設置が必要であると考えております。したがって、今後、その実現可能性について、検証してまいりたいと考えております。</p>
--	--

### 認可外保育園の園児に対する助成について

質 問	回 答
<p>所沢市の認可外保育園の実態についてお伺いします。</p>	<p>認可外保育施設に関するご質問でございますが、昨年4月1日の時点で家庭保育室が16室、事業所内保育施設が14施設、その他の認可外保育施設が13施設でございます。</p> <p>また、その利用者数は、家庭保育室が174人、事業所内保育施設が168人、その他の認可外保育施設が135人でございます。</p>
<p>公立保育園、民間保育園、幼稚園、認可外保育園に通っている一人当たりの助成額を伺います。</p>	<p>・1人当たりの助成額でございますが、公立および民間保育園につきましては、助成という形ではなく、世帯の収入に応じた保育料をご負担いただいております。</p> <p>幼稚園につきましては、就園奨励費補助金と保護者負担軽減交付金をあわせ、平均して児童一人当たり、年間約9万円でございます。</p> <p>家庭保育室につきましては、月額5万5千円と世帯収入に応じた保育料との差額を助成しております。</p> <p>なお、そのほかの認可外保育施設につきましては、特に助成はしておりません。</p>

<p>東京の町田市、八王子市、日野市、調布市などいくつかの市で、トワイライトステイ夜間保育を行っています。が、現在所沢市の認可保育園では、救いきれないトワイライトステイ夜間保育を希望する家庭に対する施策など取り組みについて伺います。</p>	<p>・現在、当市におきましては、公立保育園の全園と民間保育園の一部で、午後8時までの保育を実施し、保育ニーズに対応しているところでございますが、ご質問のトワイライト保育は実施しておりません。          なお、現在、市内で、午後10時まで保育を実施している施設は、4施設あり、いずれも認可外保育施設でございます。</p>
<p>保育料は高いが、良い面もあったという話を聞きました。しかし認可保育園に対し、収入に関係なく高額な保育料がかかります。認可保育園に入れないお子さん、認可保育園では預ける時間が合わなくてやむを得ず認可外保育園に預けなければならないお子さん、理由はさまざまあると思いますが、一番置き去りにされているところではないでしょうか。認可外保育園の園児に対する助成ができないかそして今後の取り組みをお伺いします。</p>	<p>・市といたしましては、新たな認可保育園の建設を支援し、受け入れ人数の拡大を図っているところでございますが、様々な事情により認可外保育施設を利用される方がおりますし、また、夜間保育など認可保育園では実施していない事業のニーズもございますので、今後、他市の状況等を調査研究してまいりたいと考えております。</p>

### 上新井の通称「大踏切」周辺の交通安全対策について

この踏み切りは、平成17年1月に開通した、上新井跨道橋（アンダーパス）が出来るまでは渋滞箇所として、大変渡りづらい踏み切りでした。アンダーパスが出来て車の量は減ったものの、アンダーパスが渋滞すると迂回してきた車の抜け道になって、この大踏切に車が集中します。

また、上新井小学校が近くにあり、普段子どもたちも利用している道路や踏み切りです。今回の予算にも組まれた公園予定地も近くにあることから、今後さらにこの大踏切周辺の車の流れなどを調査し把握する必要があると思います。

質 問	回 答
<p>現在、大踏切周辺の交通安全対策についてどのように検討をされているのか伺います。</p>	<p>・ご指摘の踏切についてでございますが、特に朝夕には、渋滞している道路からの抜け道として利用している車両が多いことは市といたしましても認識しているところでございます。          踏切周辺の交通安全対策といたしましては、平成17年度の「緊急市町村</p>

	<p>道安全対策事業エリア」に、上新井地区が指定され、警察署など関係機関で13箇所の現場診断を行った結果、ご指摘箇所につきましては、文字・記号や赤すべり止め舗装などの対策を講じてきたところでございます。</p> <p>大踏切付近の道路や上新井小学校の通学路につきましては、児童の交通安全対策として、今後も引き続き保護者やPTAなど学校関係者と連携し、交差点の明確化やグリーンベルトの設置など、安全な歩行空間を確保してまいりたいと考えております。</p> <p>また、時間規制（スクールゾーン）に指定されている道路につきましては、違反車両が多いことから、警察に対し取締りの要請を行うとともに、交通指導員による、立しよ指導に加え、所沢警察署の協力のもと、通行車両に対して注意喚起等の啓発を実施しているところでございます。</p>
--	--

### 市営住宅の保証人制度について

所沢市の市営住宅は、808戸ありますが、近年は特に空き部屋が少なく年一回の募集に対して高い倍率が続いています。

質 問	回 答
<p>保証人は入居者に対してどこまで責任を負うのか、家賃の滞納に関する事だけなのか、その他の責任を伺います。たとえば独居老人等が亡くなった場合後始末まで保証人は責任を負うのか伺います。</p>	<p>・連帯保証人の責任範囲に関してですが、入居決定者は、市営住宅条例第13条1項1号によります、請書の中で、家賃の滞納の他に、「明け渡しに際し、修繕費用を支払わなかったとき」、「その他入居者の行為に基づき所沢市に損害を与えたとき」は、連帯して債務を負うこととなっております。次に、入居者の方がお亡くなりになられた場合の対応でございますが、条例等においてはご負担は求めておりません。</p>
<p>今まで入居時に保証人が立てられなくて、入居を断念したケースはあるのか伺います。</p>	<p>・入居時に保証人が立てられなくて、入居を断念したケースは、把握のできる過去10年間におきまして、そうしたケースはございませんでした。</p>

<p>保証人がいない場合について伺います。たとえば、民間賃貸などでは民間の保障制度を活用する事がありますが、どうしても保証人が立てられないときは、どのような方法をとっているのか伺います。</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・連帯保証人が立てられない場合は、市営住宅条例第13条3項の規定によりまして、「市長が特別に認めた場合は、必要としないことができる」とされておりまして、現在、「身寄りのない方」等、2世帯がそれに該当しております。</li> </ul>
<p>保証人が途中で亡くなったり、保障能力がなくなった等、状況が変わって来ると思いますが、保証人の見直しは行っているのか</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・連帯保証人がお亡くなりになられたり、保証能力が低下した場合については、市営住宅条例施行規則第16条に連帯保証人の変更手続きが規定されておりまして、変更が生じた場合には、入居者から申請することとなっております。</li> </ul>
<p>家賃の滞納が続き、保証人が肩代わりも出来ない場合、何ヶ月まで猶予を認めているのか伺います。退室を命じたことはあるのか</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・入居者が家賃を3ヶ月以上滞納いたしますと、市営住宅条例第44条の規定によりまして、明渡しの請求をすることができますが、この場合、滞納者には面談等によりまして、明渡し対象であることを伝えるとともに、納付計画を立てるよう指導し、家賃の滞納の解消に努めているところでございます。</li> <li>また、退室を命じたことはございません。</li> </ul>
<p>UR 機構いわゆる公団の入居者は保証人を立てていません、市営住宅の保証人制度を緩和することは出来ないか伺います。</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・入居者の負担軽減を考慮し、平成3年の市営住宅条例等の改正により、連帯保証人2名を1名にいたしました。また、平成13年9月には連帯保証人を必要としない取扱いを定め、緩和してきたところでございます。</li> <li>今後、緩和の必要性が生じた場合には、見直しを行ってまいりたいと考えております。</li> </ul>